

ACTA JUNTA DIRECTIVA

20 febrero 2025. Inicio 19.05 horas. Finalización 21.00 horas

Asisten las siguientes asociaciones vecinales

La Rubia (La Rubia), San Andrés (Caño Argales), Pilarica (Pilarica), Ribera de Curtidores (Ribera de Curtidores), Delicias (Asociación Familiar Delicias), Barrio España (Asociación Vecinal Unión Esgueva), Valdestillas (Asociación Vecinal Valdeastillas), Rondilla (Asociación Vecinal Rondilla), Huerta del Rey (Asociación Vecinal Pisuerga), La Victoria (Asociación Vecinal Los Comuneros), Laguna de Duero (Asociación Vecinal "La Calle", Pajarillos (Asociación Vecinal La Unión), San Pedro Regalado – Los Viveros (Asociación Vecinal San Pedro Regalado – Los Viveros), Barrio Belén (Asociación Vecinal 24 de diciembre y Zona Sur (Asociación Vecinal Reina Juana)

Excusan su presencia

Covaresa (Asociación Vecinal de Covaresa Asoveco), Vadillos-Circular-San Juan (Bailarín Vicente Escudero) y Parquesol (Asociación Vecinal Ciudad Parquesol).

ORDEN DEL DÍA

- 1.- Aprobación, si procede, de las actas de la Junta Directiva del 19 de diciembre de 2024 y 23 de enero de 2025
- 2.- Informe de la Ejecutiva
- 3.- Información de las delegadas y delegados sobre asuntos de las asociaciones vecinales.
- 4.- Presupuestos participativos: a) información sobre las reclamaciones presentadas por la Federación y acciones a desarrollar y b) valoración de la propuesta del nuevo reglamento de presupuestos participativos.
- 5.- Propuesta de modificación cuotas asociaciones de la Federación
- 6.- Asambleas de CAVECAL y CEAV: solicitud de compromisarios y posibles aportaciones
- 7.- Aportaciones, dudas y aclaraciones a los informes de los/as representantes de Federación en consejos, empresas y fundaciones municipales, etc; comisiones de trabajo.
- 8.- Informaciones, ruegos y preguntas

1.-.- Aprobación, si procede, de las actas de la Junta Directiva del 19 de diciembre de 2024 y 23 de enero de 2025

Se aprueban

2.- Informe de la Ejecutiva

La presidenta ha compartido desayuno con la Ministra de Vivienda hoy jueves por la mañana. Tienen buena intención pero parece difícil. El Sepes que se dedicaba a suelo industrial va a recoger todos los suelos de los Ministerios más el SAREB. Van a mover suelo para alquiler asequible y para venta. Van a poner otra vez la Ley del Suelo en tramitación, la vez anterior la tumbó Junts.

El lunes pasado hubo una reunión de las asociaciones con alumnos y alumnas de Periodismo que estudian “periodismo participativo”. Se asignaron a las distintas asociaciones. Cada barrio se postulaba para atraer al alumnado. La Asociación de Vecinos del Barrio de las Delicias (Luis Trapote) habló de su barrio como si fuera Chicago años 20, drogas, violencia, que hay que hacer centros para los “nuestros”... Los últimos dos alumnos que no habían optado a asociación fueron con él. Al día siguiente tenía una reunión con el Alcalde para el tema de “la casa de las gentes” y quiso llevar a los alumnos a esa reunión, el alcalde dijo que no y anuló la reunión. Margarita ha hablado con Rafael Valdivieso (Actuva) y le ha dicho que igual habría que poner unas normas. No tiene sentido en algo institucional llevar a alumnos. Le ha respondido que estaba pendiente de que su jefe dijera algo.

Pilarica comenta que no hace falta “la casa de las gentes”, que todas las personas utilicen los Centros Cívicos.

La presidenta comenta que son centros para otras culturas y que en los Centros Cívicos hay cosas que no se permiten como comer, beber, etc.

José Manuel Conde piensa que no nos debemos de meter en algo que han decidido ellos.

Barrio Belén comenta que no deberíamos enrarecer el ambiente en el tema de asociaciones y alumnos de periodismo, que el centro planteado es un centro para actividades que no tienen cabida en otros espacios y los Centros Cívicos tienen limitaciones: portero, horarios, etc.

3.- Información de las delegadas y delegados sobre asuntos de las asociaciones vecinales.

Reina Juana comenta que tenían una reunión con la concejala Cantalapedra (PP) y Cuadrado (VOX). Dijeron que su asociación no se reúne con Vox que es un acuerdo de asociación y que no se va a cambiar. Federación tiene esta misma línea pero da libertad a cada asociación.

Sobre reunirse con Vox, en su posterior intervención Rondilla, dice que sí que lo han hecho pero que no lo van a volver a repetir.

Barrio Belén habla del tema de la tala de árboles del Paseo del Cementerio que ha tenido lugar para dar accesibilidad al nuevo Centro de Salud de la Magdalena. Los árboles que se han cortado eran una especie singular, había otros árboles

entremedias. Se convocó a los vecinos para exigir que no los cortaran. El jefe de área también era partidario de no cortar los árboles. Al final han talado 17, iban a talar 34. Un árbol sí que iba a caer, era el que junto a una farola y una papelera no permitían la accesibilidad, pero no se entiende que habiendo dos puertas tengan que salir por esta que parece que tiene más problemas de tráfico, semáforo etc. Y a la vez que quitan árboles van poniendo bancos ¿y la sombra?. Hay una reunión pendiente con el Concejal de Parques y Jardines.

Rondilla ha tenido una reunión con Alejandro García Pellitero el concejal de Medio Ambiente y el jefe de Área Iván Ruano, con este señor estaban encantadas. Les pareció que había una descoordinación total entre Parques y Jardines y las empresas que trabajan. Ponen árboles, no los cuidan y luego vuelven a poner árboles.

Caño Argales quiere una reunión con Zarandona para que dé una solución al edificio en ruina de la plaza de Caño Argales. Y en la zona también hay más edificios en ruina que provocan que de vez en cuando se necesite llamar a los bomberos como es el caso de la esquina Gamazo/Acera de Recoletos. Al hilo de esto la Presidenta comenta que se pidió por escrito y por registro el número de declaraciones de ruina y ejecuciones subsidiarias desde que entraron a gobernar en el 2023. Han respondido enseguida. Hay cuatro declaraciones de ruina y una ejecución subsidiaria en dos años. A veces no termina el Ayuntamiento cobrando las ejecuciones subsidiarias, pero está claro que tiene una responsabilidad. Comentan también desde la asociación que hay enfado porque en la plaza se han empleado 4300 € en maderitas y césped artificial para tapar los parterres.

Ribera de Curtidores.

La ruina son las terrazas de la acera de Recoletos que nos impiden pasar. Y que cada vez que pides una reunión con el Ayuntamiento pasan meses, cuatro o cinco. Todas las asociaciones insisten en la tardanza en que se las reciba. Hay que salir a la calle.

Huerta del Rey

Se está haciendo un paseo para unir Huerta del Rey con Villa de Prado y se han talado árboles. Se habló con el Concejal de Parques y Jardines y les dijo que no sabía mucho de ese tema, que lo llevaba Movilidad.

4.- Presupuestos participativos: a) información sobre las reclamaciones presentadas por la Federación y acciones a desarrollar y b) valoración de la propuesta del nuevo reglamento de presupuestos participativos.

Después de la última directiva hubo Pleno Municipal. Valladolid Toma la Palabra pidió informe a Secretaría Jurídica. El informe no parecía darnos la razón pero hablando con el Secretario nos dio alguna esperanza. Se ha mandado toda la documentación sobre este tema al despacho de abogados de Carlos Castro. La semana que viene nos contestan. Hay dos posibilidades que no son incompatibles, la primera ir al contencioso y la segunda acciones de calle. En esta segunda línea se plantea hacer un listado de todo lo aprobado y no presupuestado y poner ese cartel en Federación. También que cada asociación

haga un “cartel” de las obras que no se han hecho en su zona y ponerlas en el lugar donde iría lo no realizado. Estas acciones irían encabezadas con el lema “El Ayuntamiento no cumple”. Reina Juana habla de encerrarnos 24 horas en el Ayuntamiento. José Manuel Conde dice que si quisieran llevar a cabo los presupuestos lo podrían hacer con el remanente, pero el tema de fondo es que ellos no creen en los presupuestos participativos ni en la participación y que en la cartelería habría que poner que “El Ayuntamiento del PP y Vox no cumple”. La Presidenta hace un alegato a la inteligencia colectiva: cuando se elige algo entre mucha gente, está mejor elegido. Se habla de que no es lo mismo ir al Pleno y sacar carteles que encerrarnos. Podría pasar que hubiera alguna cosa que se fuera a hacer y se pusiera en los carteles como no hecho pero no pasa nada. Al final se queda el lunes 24 a las nueve 9.45 en la puerta del Ayuntamiento. Barrio Belén repartirá la cartelería que va a preparar. Sobre el encierro seguiremos hablando de ello.

El nuevo reglamento está parado por parte de la Secretaría General. Hay que presionarles para que pongan en marcha los presupuestos participativos con el reglamento que hay.

José Manuel Conde dice que a partir de nuestra asamblea si sale alguna resolución se pasaría a prensa.

5.- Propuesta de modificación cuotas asociaciones de la Federación

La situación económica de Federación sigue siendo flojita. Gracias a las láminas de Manolo Sierra ha mejorado un poquito el bienestar económico.

Se va a plantear en la Asamblea General la subida de la cuota de las asociaciones. El tesorero plantea que si en la cuota se modifica la parte variable, la asociación que tiene más socios paga un poco más. Si se sube la parte fija las asociaciones más pequeñas salen más perjudicadas. Se propone que la cuota sea una parte fija de 100 euros y una variable que se obtiene de dividir el número de socios entre 80 y el resultado multiplicarlo por 65. Esta fórmula se llevará a la asamblea general.

Barrio Belén informa que en su barrio la cuota mínima es de 12 € y hay una cuota voluntaria y también que tienen bonos solidarios de los socios, y cuando llegan las subvenciones lo devuelven.

6.- Asambleas de CAVECAL y CEAV: solicitud de compromisarios y posibles aportaciones

16 de marzo Asamblea de CAVECAL y 29 y 30 de marzo en Valencia Asamblea CEAV y Encuentro Medio Ambiente.

Para el 16 de marzo se comprometieron 9 personas.

En la asamblea de CAVECAL se van a pedir representantes para los consejos autonómicos. En el grupo de enlace (enlaza el Consejo Económico y Social con las organizaciones sociales) se ha apuntado Marga. Se hace un llamamiento a que haya personas que se quieren apuntar a algún consejo. Sería bueno que se viera fortaleza en la Federación de Valladolid. Si el vicepresidente quisiera presentarse a la presidencia a nuestra Presidenta no le importaría tomar la vicepresidencia.

Asamblea CEAV. Desde Valladolid se puede ir a la asamblea con representación de 5 por CAVECAL y 5 por CEAV.

No puede ser que la directiva la tengan otros y nosotros estemos en los Consejos. Valladolid está dispuesta a estar en la dirección pero deben apoyarla las otras provincias. Como ejemplo, en el último Consejo Territorial había tres personas presentes y dos que se conectaron un rato.

7.- Aportaciones, dudas y aclaraciones a los informes de los/as representantes de Federación en consejos, empresas y fundaciones municipales, etc; comisiones de trabajo

Comisión de dinamización. Hay que pensar en la persona para entregar el premio a la entidad más solidaria en los "Premios vecinales". El miércoles 26 se reúne la comisión y allí se decide.

Está llegando a los buzones información sobre tasa de basuras.

Comisión de Igualdad. Manifestación 8M organizada desde la Coordinadora de Mujeres. La Federación va a preparar dos actividades: el día 5 de marzo se pasa en Federación la película "Techo y comida" y posteriormente habrá un coloquio. El día 10 el grupo "No me miréis" del barrio Belén representa "Mujeres" (sobre textos de Darío Fó). El 8 de marzo manifestación. El 7 de marzo acto institucional.

Comisión de Mayores y Barrios Vulnerables.

Elena Fraile (trabajadora de CAVECAL) presentó un cronograma. Quiere conectar con las asociaciones para hacer un mapeo de zonas vulnerables en los barrios. Luego habrá un trabajo de seguimiento y al final presentará resultados. Sobre la Comisión de Mayores. Hay que contactar con la Consejería, con la Concejalía y con la plataforma social. Hay que hacer una lista de problemas, de situaciones, de derechos que las personas mayores tienen.

8.- Informaciones, ruegos y preguntas

Barrio Belén comenta que la iniciativa "mesas que nutren" hace un llamamiento para que nos integremos en el nivel en el que estemos dispuestos a trabajar. Por ejemplo: estoy dispuesto a recibir información. Se aprueba.

El 15 de marzo manifestación autonómica por la Sanidad Pública.

1 de abril acto de Barrios Vulnerables por la tarde.

5 de abril. Manifestación a nivel estatal sobre el tema derecho a la vivienda. La Presidenta ha contactado con el Sindicato de la Vivienda de Valladolid.

De todo ello se irá informando.

